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En préambule à mon Rapport Moral, je tiens à vous rappeler le souvenir de Monsieur Gaston Nail décédé en Août 

dernier. Celui-ci élu au conseil d’administration de la fédération des chasseurs de la Mayenne a beaucoup œuvré au 

service de la chasse en ses qualités de président des chasses privées de la Mayenne pendant une vingtaine 

d’années de juin 1979 à mai 2000. Nous ne pouvons que lui en être reconnaissant. Lieutenant-colonel de réserve, 

commandant de l’ordre national du mérite, il a, du fait des services rendus au monde agricole, été nommé en 1999 

chevalier du mérite agricole. 

 

Au cours du Rapport Moral qui va suivre, je ferai d’abord le point de la situation 

au NIVEAU NATIONAL et en particulier sur les réformes en cours susceptibles d’avoir des incidences sur 

la pratique de la chasse. 

Dans un deuxième temps, nous évoquerons les avancées REGIONALES. 

Puis dernière partie, nous aborderons nos activités et préoccupations DANS NOTRE DEPARTEMENT. 

L’année 2020 qui vient de s’écouler a été, du fait de la covid 19, pour le moins difficile et traumatisante 

pour notre pays et pour vous chasseurs qui n’avez pu pratiquer de façon normale votre loisir préféré. 

Sachant que la chasse a également un rôle social, convivial et d’échange qu’il ne faut pas oublier et qui a 

été fortement impacté avec l’impossibilité de se réunir autour d’une table. 

Si le premier confinement intervenu en mars 2020 après la fermeture de la chasse, n’a pas eu trop 

d’incidence sur l’exercice de celle-ci, il a par contre gêné de façon importante les activités de la 

Fédération sur le terrain ainsi que l'organisation et la participation à des réunions ou manifestations 

habituelles dont notre Assemblée Générale qui permettait d’échanger et de faire le point sur nos 

activités. 

Le second confinement est par contre intervenu en pleine période de chasse avec l’interdiction de se 

déplacer pour des activités dites de loisirs dont la chasse et la pêche. Restait possible la régulation des 

espèces devant être régulées devant leur abondance et les dégâts qu’elles pouvaient causer ce qui a 

permis de continuer à chasser le "gros gibier", et ce sous des conditions définies par arrêté Préfectoral, 

lequel fut d’ailleurs attaqué sans effet par référé suspension à l'initiative de plusieurs associations 

naturalistes et ce dans bon nombre de départements. 

La période de répit à compter du 1er décembre 2020 ne nous a quasiment pas permis de chasser le petit 

gibier en raison de la fermeture de celui-ci. 

Le dernier confinement en cours nous a contraint d’organiser de façon bien particulière la présente 

Assemblée Générale. 

 

AU NIVEAU NATIONAL 
La chasse a été l’objet de nombreuses attaques. L’année 2020 a été le point de départ d’une offensive 

sans précédent contre de la chasse Française. 

Une proposition de loi de Monsieur VILLANI prévoyait l’abolition de la chasse à courre ou sous terre, et 

des chasses traditionnelles. Si celle-ci n’a pas abouti, il convient de rester vigilant contre ces attaques 

qui touchent tant la chasse que les activités liées au monde rural et de rester unis. Tous les types de 

chasse sont à plus ou moins long terme concernés, le tout sous couvert de bientraitance animale. 

Nous sommes intervenus auprès de nos parlementaires Mayennais et avons participé en septembre 

2020 à une manifestation organisée par M. de Rouaille, Président National de la Société de vénerie. 
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Le Ministère de Barbara POMPILI avec la Direction Générale de l’Environnement de la commission 

européenne se sont employés en 2020 à réduire par petites touches le périmètre de la chasse  

Il en a été ainsi pour la capture aux gluaux, le courlis cendré, la barge à queue noire, la tourterelle des 

bois, la chasse des oies en février, le grand tétras. 

La haine et la violence ont explosé par le biais des réseaux sociaux. 

En ce qui concerne la grenaille de plomb un projet de la commission Européenne prévoyait 

l’interdiction de l’utilisation de la grenaille de plomb à 400 m de toute zone humide permanente ou 

temporaire. Le règlement Européen publié le 25 janvier 2021 a réduit à 100 m la zone tampon. Le tout 

est en cours de discussion. 

La Fédération Nationale a défendu de façon efficace la chasse, elle a envoyé récemment aux 600 000 

élus de la République un manifeste pour "la chasse cœur de biodiversité" que vous pouvez retrouver 

sur le site de la fédération. 

L’Office Français de Biodiversité créé par la loi du 24 juillet 2019 a remplacé l’ONCFS et elle a modifié les 

missions des Fédérations des Chasseurs avec un transfert de missions alors assurées par le Préfet dont 

la mise en œuvre des plans de chasse qui sont du ressort de la Fédération par arrêté du 11 février 2020. 

Cette même loi a rendu obligatoire tous les 10 ans la formation sécurité pour tous les chasseurs dont la 

mise en place est en cours à la suite de l’arrêté ministériel du 14 octobre dernier. 

 

Un autre arrêté du 5 octobre a rendu obligatoire : 

  Le port d’un gilet/veste de couleur fluorescente à tout participant à une action collective de chasse à 

tir au grand gibier. Notre Schéma Départemental de Gestion Cynégétique et l’Arrêté chasse du gibier 

sédentaire ont repris cette obligation qui est faite pour toutes les chasse à tir du grand gibier y compris 

pour les participants non chasseurs. 

  Il en est de même pour la pose de panneaux de signalisation sur l’accotement ou à proximité des 

voies publiques avant tout commencement effectif de l’action de chasse. 

 

La loi du 24 juillet 2019 a également prévu, dans le cadre de la création du permis national à 200 €, le 

développement des projets en faveur de la biodiversité avec une Eco-contribution de 5 € sur chaque 

validation du permis de chasser à qui s’ajoute les 10 € provenant de l’Office Français de la Biodiversité. 

 

AU NIVEAU REGIONAL 
La région Pays de La Loire s’est tournée vers trois axes principaux : 

1-  Inventorier et restaurer les chemins ruraux ; 

2-  Labéliser des territoires alliant la biodiversité et les activités humaines ; 

3- Mettre en place des aménagements favorables à la biodiversité avec plantations d’arbres, 

création ou restauration de mares, aménagement de zones humides, installation de cultures 

environnementales. 

Pour ce faire, la Fédération Régionale des Pays de la Loire a recruté pour chaque département un 

chargé de mission dont la fonction est d’amener des projets. 

En Mayenne, il s’agit de Gaëtan CHAPOLARD, basé au siège de la Fédération. 

Que vous soyez propriétaire, agriculteur, membre d’une Société de Chasse ou d’une collectivité 

territoriale et que l’un de ces projets vous intéresse, n’hésitez pas à prendre contact avec lui. 
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AU NIVEAU DE LA MAYENNE 
 

Maintenant nous vous présentons 

 

  Les différentes activités de la Fédération, 

  La situation du gibier avec une progression des populations du chevreuil et du sanglier avec des 

prélèvements plus importants qui permettent de limiter au mieux les dégâts causés par ce dernier 

avec la possibilité cette année de chasser cette dernière espèce fin mars. 
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Remerciements 

Je remercie tout d’abord l’ensemble du personnel de notre fédération pour le travail 

réalisé tout au long de cette année, sans oublier le personnel de la Fédération 

Régionale. 

Je remercie aussi particulièrement les Administrateurs de la Fédération pour leur 

dévouement, et tous les bénévoles qui consacrent beaucoup de leur temps à la 

gestion de notre gibier. 

Je tiens à saluer les relations entre les services de la Direction Départementale des 

Territoires de la Mayenne et de l’OFB. 


